

25 septembre 2005 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

# Message de M. Jacques Chirac, Président de la République, lu par Mme Michèle Alliot-Marie, ministre de la défense, sur les correspondants Défense au sein des communes, à Paris le 25 septembre 2005.

La convention nationale des correspondants Défense est réunie aujourd'hui pour la première fois, au Parc Floral de Vincennes, à l'occasion des rencontres Nation-Défense.

C'est une heureuse initiative que nous devons à notre ministre de la défense, dont je veux saluer tout particulièrement l'action depuis trois ans en faveur du développement des liens entre nos concitoyens et les différents acteurs de la défense.

Le choix de la professionnalisation des armées, choix difficile mais nécessaire que j'ai effectué en 1996, rend plus que jamais cruciales l'intégration des militaires dans la société et la diffusion de l'esprit de défense auprès de l'ensemble de nos concitoyens.

J'ai, pour cette raison, souhaité m'adresser à vous, correspondants Défense délégués à cette convention nationale, au moment où vous clôturez vos travaux, pour vous exprimer la considération et la confiance du Chef de l'Etat.

Vous êtes aujourd'hui près de 30.000, présents dans nos communes, pour relayer l'action des organismes de la défense et sensibiliser nos concitoyens aux questions de défense. Vous formez un réseau original, dont le maillage serré permet d'atteindre le plus grand nombre de nos compatriotes sur l'ensemble du territoire national.

Votre rôle est essentiel, car les armées ne peuvent être quotidiennement représentées dans chacune de nos localités. Le dispositif de relais que vous constituez dans chaque département autour du délégué militaire départemental, permet de diffuser au plus près de nos compatriotes l'esprit de défense et de citoyenneté sans lequel une Nation ne peut perdurer.

Naturellement, votre action doit dépasser la simple diffusion de l'information qui vous est transmise. A cet égard, les initiatives que vous voudrez bien prendre dans vos communes ou vos départements pour rapprocher les hommes et les femmes de la défense avec nos concitoyens, pour participer au devoir de mémoire ou pour favoriser l'accès des jeunes au parcours de citoyenneté seront naturellement bienvenues et je ne peux que vous encourager à les développer. Par votre engagement citoyen, par votre enracinement local, vous vous placez aux avant-postes de notre défense nationale.

Je sais pouvoir compter sur votre motivation et sur la connaissance que vous avez des personnes de votre commune, notamment des jeunes, pour prendre toute la part qui vous revient de cet effort de communication et d'éducation à la défense.

Vous avez toute ma reconnaissance et toute mon estime.